
平成３０年７月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成30年7月24日（火）午前９時００分～午前１１時３０分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（4人） ： 田口委員、中島委員、松隈委員、津川委員 

教育長 ： 大串教育長 

事務局（3人） ： 井上課長、長野係長、音成指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

１．開 会 

 委員代表   今月初めの豪雨では甚大な被害があり復興までに時間がかかると思われます。

基山町でも６区のほうでは家屋や水門などの被害があっているが、人的被害がな

かったのが不幸中の幸いだった。これからも行政一体となって取り組んでいかな

ければならない。教育委員会としては被害にあった子どものケアをしていかなけ

ればならない。 

先日のきのくに祭りでは天候にも恵まれ、暑さ対策も十分に行い大成功だった。 

猛暑が続くので、夏休みのプールでも監視の徹底をお願いします。 

それでは、教育長さんより報告をお願いします。 

 

２．教育長報告 

 大串教育長  それでは、教育長報告をいたします。 

 

 １ 県教委より 

 （１）管理職選考等の変更【P1~2】 

   ・資料により説明。年齢制限すべて撤廃された。 

 

 （２）教員採用試験申し込み状況【P2】 

試験区分 採用予定者数 申込者数 倍 率 

小学校 約   １９２ ３５０ １．８ 

中学校 約    ７１ ３０９ ４．４ 

高等学校 約    ４５ ３６８ ８．２ 

養護教諭 約    １８ ９９ ５．５ 

栄養教諭 約     ２ １６  ８．０ 

合 計 約   ３２８ １,１４２ ３．５ 

   小学校の教職員の採用試験申し込みが、倍率１．８倍である。（昨年は２．６） 

２倍を切っているので、質の担保ができるか懸念もある。 

 



 （３）学校の働き方改革の推進について 

・教職員一人一人の意識改革 

   ・勤務時間管理の徹底 

   ・部活動休養日の徹底   … 週に２日休み。きちんと出来るか難しいところもある。 

   ・学校現場の業務改善計画の実行 … 校務管理システムで出退勤を管理 

      

 （４）学校における「朝方勤務」の推奨 

   ・夏季休業期間中のみ（朝３０分～１時間早く来る） 

 

 （５）教職員の服務規律の保持について【P3】 

    平成14年7月4日付けの通知が出ている。 

    ８月１３日、１４日、１５日は完全閉庁 

    閉庁期間中に電話対応は教育委員会で行う。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   基山小 

    ・民生委員の学校訪問 

・セカンドブック贈呈式 

    ・中国修学旅行受け入れ …昔遊び体験をして交流した 

 

若基小 

    ・一学期終了報告 …若基小は熱中症対策で放送にて各教室で終業式 

    ・セカンドブック贈呈式 

    ・7/17,18幕末維新博 

 

   基山中 

    ・部活動激励会 

    ・7/5幕末維新博 

    ・プールの水質検査について … 使用中止。授業には影響無かった。 

・鳥栖地区中学校総合体育大会結果報告 

・佐賀県中学校総合体育大会（７月２４日までに終了分のみ） 

 

全体 8/8合同研修会 

各学校生徒指導報告  教職員状況報告 

非常変災時に対する学校の対応状況 

・下校時の指導体制  ・今後の課題 ・判断基準や周知の方法の見直し 



   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 （２）放課後補充学習、土曜日補充学習及び小３放課後補充学習について 

   ○小学校の補充学習 

   ・今年度も小学６年生を対象に民間の塾に委託し６月から実施している。 

   ・今年度からは、小学３年生を対象とした補充学習を行うこととしており、業者選定 

    を公募型プロポーザル方式で行う。現在数社応募があっている。２学期からの開始 

    できるよう準備を進めている。 

 

   ○中学校放課後補充学習（１年生・２年生対象） 

   ・月曜日（16：30）と水曜日（15：30）に行っている 

   ・月曜日は１年生２クラス、水曜日に２年生２クラス行っている 

   ・１学期は、６月１１日（月）から開催 

 

   ○中学校長期休業補充学習（１年生・２年生対象） 

   ・昨年度については、大規模改造工事のため開催していないが今年度は行う。 

 

   ○中学校土曜日補充学習（３年生対象） 

   ・９月の運動会などの行事が終了した後から、前年と同様に１２回程度開催予定 

   ・対象者は３年生で、１月末頃までの予定 

   ・土曜日の午前中（９：００～１０：３０）にふれあい交流館で行う予定 

 

○小３放課後補充学習 

   ・今年度からは、小学３年生を対象とした補充学習を行うこととしており、業者選定 

    を公募型プロポーザル方式で行う。現在数社応募があっている。２学期からの開始 

    できるよう準備を進めている。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（３）３校合同ＰＴＡ地区懇談会について 

   ・今年度については、基山小校区、若基小校区の同時開催となっている。 

・出ている内容については、ＰＴＡで取りまとめのうえいただけることになっている。 

・地区独特の課題や子育ての問題等、柱を持って協議をしてもいいのではと、校長会 

 でも話している。 

  

  －意見等－ 

   ・特になし 

 



（４）中学校部活動指導員制度の導入について 

    詳細については議案にて説明 

 

（５）平成３０年度 基肄城跡現地研修会 

   ・大雨被害が甚大なため今年度は中止 

   ・被害状況を資料にて説明 

 

   －意見等－ 

   ・マスコミ等を使って周知したほうが良いのでは？ 

    ⇒危険個所への進入も危惧されるが、検討したい。 

 

（６）平成２９年度 鳥栖地区中体連夏季総体結果【別紙】 

   ・ソフトテニス男子個人 １位・３位 

・同     女子個人 ２位 

・柔道男子、剣道女子団体 ほか 健闘した。 

 

   －意見等－ 

   ・各部活とも、よく頑張っている 

 

 （７）その他 

・夜間中学の設置に関して 

  … 文科省からのアンケート調査があっている。設置者に対して求められてるが、 

    基山町では要望が上がっていない。 

   ・声かけ事案の発生 … ７月に発生 

   ・非常・変災等の休校、延刻、早退等の措置について 

     … 先日の豪雨で小学校については通常の下校となったが、中学校については車で迎

えに来られる場合は混雑を避けるために学年ごとに時間帯を設定し、生徒のみで

帰宅する場合は帰宅後に学校に連絡をするような対応を取った。 

 

   －意見等－ 

   ・最終判断は校長判断ですか？ 

⇒教育委員会は指導助言となっていますが今回の事を教訓としたい。 

   ・マニュアルに盛り込んでいたほうがいいですね。校長の裁量にしていると、どうしても 

    人によっては判断が異なる可能性がある。警報に応じて判断できるよう仕組みづくり 

    をよろしくお願いします。 

 

 

 ３ 資料 

 （１）資料【P4～P8】 

   ・プログラミング教育への準備 



・文理融合人材 

・変わる運動会「春」が定番に 等 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

 ４ 教育委員会関連行事 

   ・８月 １日（木） 小中学校教員史跡探訪は中止 

   ・９月 ８日（土） 基山中学校体育大会  … 委員は予定をお願いします。 

   ・９月２９日（土） 基山小・若基小運動会 … ８月委員会で委員の割振りをします。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

３．議案審議 

（１）第15号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員代表  議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 委員代表  委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

   ⇒【議案は、１件承認】 

 

 委員代表  それでは、第15号議案は承認します。 

 

 

（２）第16号議案 平成30年度部活動指導員の委嘱について 

 委員代表  議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 委員代表  委員さんの方から意見、質問等ありませんか。 

 

   －意見等－ 

   ５名の方の有効な活用をお願いします。 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員代表  それでは、第16号議案は承認します。 



（３）第17号議案 平成30年度教育委員会事務事業点検・評価報告書について 

 委員代表  議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

       ８月定例会の議案で上げさせていただきたいので、修正・指摘等ありましたら、 

都度ご連絡をいただき、修正内容にて再度提案させていただきたい。 

  

委員代表  それでは、第17号議案は継続審議としますので、各委員さんは確認願います。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）当面の行事予定について 

・別紙予定表のとおり 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

５．そ の 他 

   ・夏休みのプール解放について、ＰＴＡと学校で協議し水温３５度以上の場合は中止 

    マチコミで配信する。 

     

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

 

６．閉  会 

 委員代表  次回の委員会は、８月２４日（金）９時００分から行うことにします。 

以上をもちまして７月の定例教育委員会を閉会します。 


